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Писание говорит о достойном участии в хлебопреломлении. Это не 

значит, что когда-то мы станем достойны Иисуса Христа. Наше 

достоинство – это достоинство блудного сына. По нашей праведности и 

святости мы никогда не будем Его достойны. 

Достойно участвовать – это рассуждать о Теле Христовом, подвергнуть 

суду самого себя. Написано, что верующий на суд не приходит (Ин.5:24). 

Причастие проводится в церквях один раз в месяц. Но говорим об этом 

мало. Говоря о членстве в церкви, о родстве по Крови Иисуса Христа, 

часто мы говорим номинально. Любовь, которую мы проповедуем, 

бывает порой как ненависть во всех формах. 

Говоря о теле в Писании, мы говорим не о плоти. Тело – это храм 

живущего в нем Святого Духа. Плоть – это греховная натура человека. 

Рим.7:18 «Ибо знаю, что не живет во мне, то есть в плоти моей, 

доброе…». И это борьба до смерти. Тело – это то, в чем мы носим мертвость Господа Иисуса Христа, 

чтобы была Его жизнь. 

Почему так важно служение хлебопреломления? Почему, если мы недостойно участвуем, будем 

виновны против Тела и Крови Христовых? Нам нужно рассуждать и размышлять о Теле Христовом. 

Евр.12:3 «Помыслите о Претерпевшем такое над Собою поругание от грешников, чтобы вам не 

изнемочь и не ослабеть душами вашими». Т.е. дайте волю не тем мыслям, которые до этого 

захлестывали вас, а пусть мысли поведут вас в Гефсиманский сад, на Голгофу, в борьбу Иисуса Христа. 

1Кор.12:12-27 «Ибо, как тело одно, но имеет многие члены, и все члены одного тела, хотя их и много, 

составляют одно тело, - так и Христос. 13 Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело, Иудеи 

или Еллины, рабы или свободные, и все напоены одним Духом. 14 Тело же не из одного члена, но из 

многих. 15 Если нога скажет: я не принадлежу к телу, потому что я не рука, то неужели она потому 

не принадлежит к телу? 16 И если ухо скажет: я не принадлежу к телу, потому что я не глаз, то 

неужели оно потому не принадлежит к телу? 17 Если все тело глаз, то где слух? Если все слух, то 

где обоняние? 18 Но Бог расположил члены, каждый в [составе] тела, как Ему было угодно. 19 А если 

бы все были один член, то где [было бы] тело? 20 Но теперь членов много, а тело одно. 21 Не может 

глаз сказать руке: ты мне не надобна; или также голова ногам: вы мне не нужны. 22 Напротив, члены 

тела, которые кажутся слабейшими, гораздо нужнее, 23 и которые нам кажутся менее 

благородными в теле, о тех более прилагаем попечения; 24 и неблагообразные наши более благовидно 

покрываются, а благообразные наши не имеют [в том] нужды. Но Бог соразмерил тело, внушив о 

менее совершенном большее попечение, 25 дабы не было разделения в теле, а все члены одинаково 

заботились друг о друге. 26 Посему, страдает ли один член, страдают с ним все члены; славится ли 

один член, с ним радуются все члены. 27 И вы - тело Христово, а порознь - члены». 

Церковь – это не организация, а организм. Если она не является организмом, то не выполняет свою 

функцию на земле. Бог возглавляет не организацию, а организм. Если Господь станет главою 

директора организации, то Он станет главою этой организации. Если Господь станет главою 

президента, то Он станет главою страны. Если в парламенте не будет единства, Бог не будет главою.  

Еф.1:22-23 «и все покорил под ноги Его, и поставил Его выше всего, главою Церкви, 23 которая есть 

Тело Его, полнота Наполняющего все во всем». 

Иисус говорил, что князь мира сего – дьявол. За видимым руководителем всегда стоит невидимый. 

Видимый – это только исполнитель. В твоей жизни ты исполнитель. По твоим делам и плодам можно 

видеть, кто управляет тобой. 

Сегодня за каждым человеком стоит невидимый царь тьмы или Царь света. 

Может ли Бог возглавить церковь? Казалось бы, что за вопрос? Это же Его церковь. Но не каждая 

церковь – это Его церковь. Только то, что она называется церковью, еще не значит, что Бог ее глава. 

Бог может возглавить организм. Порознь мы члены, вместе мы тело, а глава этого тела – Господь. 

1Кор.12:13 «Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело» – это основа, стержень всего Нового 

Завета. Каким образом мы, будучи десятки лет в церкви, не можем почувствовать скрепляющие друг 

друга связи? Почему иногда члены тела говорят, что другие члены им не нужны? 



Не наша кровь делает церковь организмом. Если в организме в какой-то из органов не поступает кровь, 

этот орган отмирает. Если вовремя не сделать операцию или ампутацию, происходит заражение. 

Что делает Тело Христа организмом? Только ли наличие членов? Нет. Что соединяет их и приносит 

жизнь? Кровь Иисуса Христа, которая символизирует Дух. Кто может соединить нас в одно Тело? Дух. 

1Кор.12:13 «Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело, Иудеи или Еллины, рабы или свободные, 

и все напоены одним Духом».  

Для Иудея согласиться с тем, что Еллин, тем более язычник, может быть частью народа Божьего, было 

кощунством. Но когда Дух Божий сходит на нас, мы чувствуем то, что соединяет, а не разъединяет 

нас. 

Хлеб – это прообраз Тела Христова. Мы можем поломать его на десятки кусочков, но каждый из них 

будет частью целого. Это удивительный прообраз, показывающий нам, что такое Церковь в понимании 

библейском. 

1Кор.10:16 «Чаша благословения, которую благословляем, не есть ли приобщение Крови Христовой? 

Хлеб, который преломляем, не есть ли приобщение Тела Христова?»  

Через хлеб и вино мы приобщаемся к Телу Христову, показываем, что мы одно в Господе. 17 «Один 

хлеб, и мы многие одно тело; ибо все причащаемся от одного хлеба». Многие, а почему не все? В 

церкви Коринфа произошло разделение. Кто-то называл себя Аполлосовым, кто-то Павловым, кто-то 

Кифиным или Христовым. Когда Павел увидел это, он написал послание, чтобы раскрыть функцию 

Тела Церкви. Когда мы принимаем хлеб и вино, мы показываем, что едины перед Богом, так, как Он 

един в Троице. 

Когда мы учим о Теле, в чем ценность и плоды этого? Сегодня редко можно услышать проповеди на 

эту тему. Много говорится о разделениях, что Тело надо соединить, а оно не соединяется. Сегодня 

люди помирились, а завтра опять они враги, снова нет связи скрепляющей и кровь не идет по членам 

Тела. 

Рим.12:1-5 говорит: «Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в 

жертву живую, святую, благоугодную Богу, [для] разумного служения вашего, 2 и не сообразуйтесь 

с веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божия, 

благая, угодная и совершенная. 3 По данной мне благодати, всякому из вас говорю: не думайте [о] 

[себе] более, нежели должно думать; но думайте скромно, по мере веры, какую каждому Бог уделил. 

4 Ибо, как в одном теле у нас много членов, но не у всех членов одно и то же дело, 5 так мы, многие, 

составляем одно тело во Христе, а порознь один для другого члены». Мы один для другого члены. 

3 преимущества нахождения в Теле: 

1. Тело – исполнитель, оно не противится главе. Никто не противится своей голове, когда она 

говорит, что нужно идти на работу. Тело исполняет то, что повелевает глава. Когда мы в Теле, для нас 

воля Божья всегда благая, угодная и совершенная. Но вот свое «я» нужно обуздывать.  

Иногда нога думает, что она превосходнее руки, т.к. может передвигать все тело. Но рука может 

коснуться другой руки и погладить, ногой же не погладишь. Хотя мы иногда пытаемся и ногой 

«погладить» человека. Если мы имеем правильное представление о Теле, то не превозносимся друг 

перед другом. Тогда служения наши будут разумны. Каждый член будет действовать согласно тому, 

что говорит Глава. Если он в Теле. 

Мы должны свое тело предоставить Богу. Проблема многих людей после покаяния, когда Бог 

освободил их тело и дал туда Дух Святой, в том, что они через короткое время теряют все, т.к. не 

отдают себя Главе. А отдать себя Главе Христу – это в первую очередь стать членом поместной церкви. 

Один член не может быть всем Телом, мы должны быть помещены в поместную церковь. Он не может 

выполнить свою функцию, нужно быть в Теле. Даже если в Церкви страдает один член, то Тело не 

может выполнить свою функцию. 

Когда человек приболел, государство дает больничный. А как получается, что церковь всю жизнь на 

больничном? Когда будет здоровье? Больные люди – это нервные люди. Чем больше болеет, тем 

больше нервов. Как определить в церкви болеющего духовно члена? Он нервный. Но некоторые 

надевают маски, и внешне не заметишь. 

Больные люди всегда требовательны. Им нужно много внимания. Десяти здоровым не нужно столько 

внимания, как одному больному. 



Многим христианам понравилось быть «на больничном» постоянно. Есть в церкви такие люди. На 

больничном деньги платят, но это не то, что ты мог бы заработать, будучи здоровым. Кто-то думает, 

что и «на больничном» он для Царствия Божия дотянет. Не получится так, потому что Бог видит 

фальшь вашей души. 

Если ты, будучи «ногой» в теле, всю жизнь на больничном, то вторая «нога» берет на себя двойную 

нагрузку. И это нагрузка на весь организм. Если одна «почка» на больничном, то всю нагрузку берет 

вторая. На что похожа такая церковь? И когда такая церковь приходит, чтобы участвовать в 

хлебопреломлении, Бог говорит: «С этого самого момента ты еще больше будешь больным и 

немощным. И даже можешь умереть». 

2. Язык можно обуздать, только находясь в Теле. Иак.3:2 «Кто не согрешает в слове, тот человек 

совершенный, могущий обуздать и все тело». Если он обуздывает язык, то обуздывает и все тело. А 

как обуздать язык без тела? Язык обуздывается в Теле. 

Как обуздать язык, находясь в теле? К этому нужно прилагать много усилий. Пришло время, когда Иов 

сказал: «Руку мою полагаю на уста мои» (Иов.39:34). Богу пришлось много работать с его телом.  

Нет ни одного человека в церкви, который перестал бы злословить, клеветать, бунтовать, и при этом 

не считал бы себя частью Тела. Кто больше чувствовал эту функцию Тела, тот меньше говорил, но 

учился обуздывать свои уста. Только в Теле возможно обуздать уста. Только когда я в Теле, я слышу, 

что говорит Глава, и я не противлюсь. Когда я противлюсь Главе – это свидетельство того, что я 

заболел. 

Если вам нужно идти на работу, голова дает команду, а тело не способно, не может, значит, оно 

заболело. И вы вызываете врача. 

Бог понимает, когда мы не можем. Обуздать тело можно, только когда мы обуздаем свой язык. Чем 

дальше человек от церкви, тем больше он поносит и говорит негативное о ней. Чем ближе, тем меньше 

говорит негативного о церкви. 

3. Мы приносим плод Богу через служение. Рим.7:4-6 «Так и вы, братия мои, умерли для закона 

телом Христовым, чтобы принадлежать другому, Воскресшему из мертвых, да приносим плод Богу. 

5 Ибо, когда мы жили по плоти, тогда страсти греховные, [обнаруживаемые] законом, действовали 

в членах наших, чтобы приносить плод смерти; 6 но ныне, умерши для закона, которым были связаны, 

мы освободились от него, чтобы нам служить Богу в обновлении духа, а не по ветхой букве».  

Как умереть для закона греха и смерти? Речь идет не о заповедях, а о законе Моисея, постановлениях 

и преданиях. Только в Теле. Когда человек вне Тела, он страшный законник. Находясь в Теле, он не 

будет законником. Умереть для закона можно, только будучи в Теле. 

В Новом Завете мы призваны служить Богу не по ветхой букве, а по духу. 2Кор.3:6 «Он дал нам 

способность быть служителями Нового Завета, не буквы, но духа, потому что буква убивает, а дух 

животворит». 

Служить Богу не по букве, а по духу – это функция Тела. Мтф.19:5 «оставит человек отца и мать и 

прилепится к жене своей, и будут два одною плотью». Двое будут одно. Прожив годы вместе, вы уже 

с полуслова, с полувзгляда понимаете друг друга. Если одному больно, то эту боль чувствует и другой. 

Если вы в семье не чувствуете боли вашей второй половины, вы не семья, вы чужие люди. А другой 

человек чувствует больше боли, чем родной.  

Почему учение о Теле стало чуждым? Для нас это должно быть близким, иначе в небо мы не войдем. 

Кол.2:19 «и не держась главы, от которой все тело, составами и связями будучи соединяемо и 

скрепляемо, растет возрастом Божиим». Проблема в том, что не держимся Главы. Пастор не 

авторитет, регент, учитель воскресной школы не авторитет.  

Но когда люди каются, они священника почитают на уровне Бога. Не потому, что он Бог, а потому что 

вестник Божий. Как только человек перестал держаться Главы, тем хуже. 

Пусть Господь даст нам понимание причастия. Кусочек хлеба – это ты, ты частичка целого, ты 

принадлежишь Главе Господу. 

Участвовать в причастии – это подтвердить свою принадлежность к Телу Церкви Иисуса Христа. 

Аминь. 


